

POR VIDEOCÁMARA. Sala de control de seguridad del polígono industrial Oeste. / G. CARRIÓN/AGM

El Polígono Oeste estará vigilado por una moderna red digital de cámaras

Telefónica y la Asociación de Empresarios se gastan un millón de euros en mejorar la seguridad del mayor recinto empresarial de la Región

El sistema irá conectado a las comisarías de Policía local de Murcia y Alcantarilla

GUILLERMO HERMIDA MURCIA

Un sistema pionero en España será el encargado de velar por la seguridad y control del mayor parque empresarial de la Región y uno de los más grandes de España: el Polígono Industrial Oeste.

Según explica el presidente de la Asociación de Empresarios, Antonio Castillo, se trata de un sistema de cámaras digitales, conectadas por fibra óptica a la central de control que tiene en el recinto la empresa Vigilant y que entra plazo de tiempo.

Castillo subraya que el coste del proyecto se acerca al millón de euros, financiados en un 90% por Telefónica Ingeniería de Seguridad. El resto de la financiación procede de los empresarios del polígono.

Francisco Cabrera, responsable de la seguridad en el recinto, define el nuevo sistema como algo más allá de la clásica videovigilancia, «ya que incluye un sistema de información con torretas informativas, el control de los accesos y el seguimiento de la seguridad vial en el polígono».

La primera fase del proyecto ha consistido en el cableado con fibra óptica del polígono industrial, una operación que ha supuesto la instalación de más de 20 kilómetros de conducciones. También se han acondicionado e instalado en una primera fase 21 cámaras digitales en los principales puntos (accesos, cruces y zonas financieras) del recinto. Las cámaras están conectadas con el centro de control de seguridad del polígono, v según Cabrera, «tanto la Policía Local de Murcia como la de Alcantarilla podrán pinchar la señal para controlar lo que ocurre».

Todo lo registrado por las cámaras, que cuentan con un lector de matrículas, quedará grabado en un disco duro, lo cual facilitará tanto la prevención de robos como el esclarecimiento de los numerosos accidentes de circulación que anualmente registran los viales del recinto empresarial.

Para una segunda fase del proyecto, Antonio Castillo anuncia que se va a duplicar el número de cámaras y puntos de información. El propósito final de los empresarios es lograr vallar todo el recinto e instalar controles de acceso para garantizar la seguridad del mismo.

En los últimos meses, la proliferación de locales de ocio en las cercanías del polígono ha generado que los fines de semana se convierta en una zona muy transitada, lo que ha hecho multiplicarse a los actuales sistemas de vigilancia, una situación que se estabilizará tras la entrada en servicio del nuevo dispositivo.

El núcleo del futuro parque empresarial de la Región

G. H. MURCIA

El Polígono Industrial Oeste, pese a su enorme extensión, tiene proyectos de crecimiento. Según los planes a largo plazo de sus responsables, al recinto empresarial se sumarán el futuro Centro Intermodal de Transportes y una gran zona comercial adyacente (denominada sobre los planos Centro de Actividades Dotacionales), que

en su expansión llegaría a englobar al polígono El Mayayo y a Mercamurcia.

El conglomerado industrial v empresarial que se formaría, con la conurbación de estas zonas, sería con diferencia el más grande de España v podría superar los 6 millones de metros cuadrados.

El proyecto está muy avanzado en lo que respecta a la Ciudad del Transporte, pero la futura llegada del AVE condiciona la futura distribución de los accesos y viales para llegar a lo que se empieza a conocer como el parque empresarial de la Región.

La expansión hacia el oeste de Alcantarilla tropieza también con los terrenos que el Ejército del Aire tiene en torno a su base aérea, aunque en los proyectos se contempla su absorción.

UN COLOSO BLINDADO

- Situación: a caballo entre la pedanía murciana de San Ginés y el municipio de Alcantarilla.
- ► Extensión: 3,5 millones de metros cuadrados, aproximadamente.
- ► Empresas que acoge: la Asociación de Empresarios ha contabilizado más de 1.100 en su último recuento, pero se abren nuevos establecimientos de forma continua.
- ➤ Viales: por sus más de 30 kilómetros de carreteras circulan unos 10.000 vehículos diariamente.
- ► **Apertura:** en 1978 se instalaron las primeras empresas, dedicadas a la distribución y las golosinas.

Preocupación por parte de los empresarios

G. H. MURCIA

La tremenda concentración de empresas que supone el Polígono Industrial Oeste siempre ha supuesto un objetivo goloso para los amigos de lo ajeno. Hace tres años, una banda de antiguos militares kosovares hizo su agosto desvalijando más de siete naves. Aunque la Policía pudo al fin desarticular esta organización, los empresarios viven con el temor a que la delincuencia vuelva a cebarse en el recinto.

Varios casos de robo por el procedimiento de estrellar un coche contra el escaparate de las tiendas, el conocido alunizaje -el último hace apenas una semana-, han reavivado este temor. Jesús Hernández, administrador de Matencio Electrodomésticos, la última empresa alunizada, no ha querido esperar a que el nuevo sistema entre en funcionamiento y está instalando sus propias medidas disuasorias, desde bolardos a cámaras interiores: «No puedo decir por experiencia que estemos del todo seguros aquí, pese a que pagamos un canon a la Entidad de Conservación por este concepto».

Esta cifra, cuya media está en los 30 euros por parcela. es utilizada también para los gastos derivados del mantenimiento de las infraestructuras del polígono. Hernández cree que «pagar más no nos va a traer más seguridad». Los ladrones que asaltaron su establecimiento tuvieron suerte: frente al lugar donde impactaron el coche se va a instalar una de las nuevas cámaras digitales de vigilancia. La Policía Nacional se interesó por esta ubicación en sus investigaciones, pero aún no estaba instalada la cámara, sólo el soporte. Según indica un mando de la comisaría de Alcantarilla: «Cuando el sistema funciones, esperamos que este tipo de delitos descienda a niveles ínfimos».